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Anwesende 

Teilnehmer Anwesenheit 
Patricia Da Mota  
Henri Heger entschuldigt 
Erny Huberty  
Ali Kaes  
David Lorang  
Karin Meyer-Primm  
Vic Mousel  
Jeannine Plein-Lies  
Jil Pletgen  
Marc Roeder  
Georges Schmit  
Alain Staudt  
Jean-Claude Wampach  
 - unentschuldigt 

Angesehene oder verteilte Dokumente 

211210 Klimateam Tandel.pdf; SITUATION PV.pdf; solar_challenge_presentation.pdf 

Inhalt der Besprechung 

Thema Wer? Wann? 
Internetseite:  
David stellte die Struktur sowie Inhalte der neuen Internetseite 
https://tandel.lu/pacte-climat/ vor. Fotos für die Internetseite wurden 
im Anschluss an die Sitzung gemacht.  
Bitte Rückmeldungen, Wünsche, Ergänzungen an David und/oder Karin 

 
 
 
 
alle 

 
 
 
 
11.2.22 

Offene Punkte der letzten Sitzungen 
LVI: David berichtet, dass nach Angaben der LVI das Dossier bei P&Ch 
liegt und mit den Beschilderungen gewartet werden soll, bis das 
Reglement angepasst ist. Die Gemeinde Putscheid hat Interesse 
bekundet, dass gemeinsam über die Verbindung nach Tandel diskutiert 
wird (auch wenn die Meinung herrscht, dass der CR evtl. für 
Fahrradfahrer zu eng/unsicher sei). Ebenso soll über die Verbindung 
nach Vianden gesprochen werden. 
Ein Termin in kleiner Runde wird organisiert. 
Info: Verbindung Bleesbrück-Tandel-Fouhren: Es ist liegt nicht in der 
Verantwortung und Kompetenz der Gemeinde auf Flächeninhaber 
zuzugehen. Her Recken /Enregistrement ist zuständig für den Accord 
zum Flächentausch. Es ist nicht bekannt, wie der Stand der Dinge ist. 
Subsiden für kommunale Wege gibt es nur, wenn die Wege an 
nationale Fahrradewege angeschlossen sind. 

 
 
 
 
 
 
 
 
Karin 

 

Nachhaltige Beschaffung:  
Karin stellte eine Liste der eingekauften Büromaterialien vor, in der 
auch Alternativprodukte der Lite „clever akaafen“ aufgeführt sind. Hier 

David, 
Karin  
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Thema Wer? Wann? 
soll ein Extratermin mit dem Schulpräsidenten stattfinden, um die 
Beschaffung insbesondere in der Schule zu verbessern. 
Filmvorführung Eng Aerd 
2 Mitglieder vom Klimateam haben an der Filmvorführung in Vianden 
teilgenommen.    
Mehrwegbecher 
Der Schöffenrat hat das Einverständnis gegeben, die Becher zu 
beschaffen. Es muss noch geklärt werden, unter welchen Konditionen 
dies Becker ausgegeben werden. Mit den Vereinen soll eine 
Konvention zur Nutzung abgeschlossen werden.  
David beschafft die Becher. David 

 
zeitnah 

Stand der Nutzung Photovoltaik im Gemeindegebiet 
Erny stellt aktuelle Zahlen zur Nutzung der Photovoltaik auf dem 
Gemeindegebiet vor (siehe Anhang). Derzeitig stellt die installierte 
Leistung 6.26% des Gesamtpotenzials im Gemeindegebiet dar. 
Insgesamt gibt es eine Zielvorgabe, bis 2030 30,4% zu erreichen.  
Lt Registre national des centrales de production d’énergie (RNCP) sind 
auf dem Gemeindegebiet 3052,59 kWp Anlagen installiert – 
1,37kWp/EW  
Der KPI 2019 installierte PV-Anlage/Potenzial Gemeinde liegt bei 
6.26%. Vorgegebenes Minimalziel bis 2030 sind 30.4%. Hier sind 
weitere Anstrengungen notwendig. Folgende Möglichkeiten wurden 
diskutiert: 

1. Analyse der kommunalen Gebäude: Neben einigen 
Gemeindegebäuden haben insb die Kirchen ein großes PV-
Potenzial, bisher wurde eine Installation von PV auf Kirchen 
immer abgelehnt. Sie sollten aber noch einmal mit analysiert 
werden – evtl. mit Spezialberatung energetische Renovierung 

2. Bürgerbeteiligung / Bildung von Kooperativen bei der 
Installation von PV auf Gemeindegebäuden: dieses wurde 
diskutiert, allerdings braucht es dafür eine recht aufwändige 
Verwaltung und bei Renovierungen/Auslauf von Anlagen nach 
15 Jahren gibt es vermehrt Probleme. Außerdem ist das 
Klimateam der Meinung, dass die Gewinne der Gemeinde-PV-
Anlagen allen Bürgern zugutekommen sollen. 

3. Information: eine verstärkte Information über die 
Gemeindesubsiden sollte stattfinden (Internet, sonstiges?) 

4. Zusammenarbeit mit Partner, der für Privatpersonen 
Potenzialanalysen und Beratungen durchführt – evtl. auch in 
direkter Zusammenarbeit mit Banken – Maßnahme muss noch 
weiter diskutiert werden 

Offene Frage: Wieviel kWh werden zurzeit jährlich produziert? 
(Daten Ecospeed analysieren) 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Georges 
Karin 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
David 
 
 
Erny 
Karin 

Frühjahr 
2022 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
11.02.22 

Zusammensetzung Klimateam  
Einbindung Jugend: Es wird vorgeschlagen, Themen über Jil Pletgen 
und Marc Röder auch in die Jugendkommission mit einzubringen und 
so eine Einbindung zu ermöglichen. Allerdings ist die 
Jugendkommission zurzeit nicht sehr aktiv. 

 
Marc/Jil 

 
kontinuierlich 

Termine:    
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Thema Wer? Wann? 
Folgende Termine wurden provisorisch für das Jahr festgehalten: 
11.2.2022 
27.4.2022 
01.07.2022 
30.09.2022 
02.12.2022 
Das anwesende Klimateam würde gerne bei der Uhrzeit vormittags, 9h, 
bleiben, es wird aber in naher Zukunft auch mindestens einen Termin 
am Spätnachmittag/Abend geben (Karin erkundigt sich noch einmal bei 
Henri Heger nach einer möglichen Uhrzeit) 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
Karin 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
11.02.22 

 


